

La Voz de Menorca

Número suelto 5 centimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XIII - Número 4.628.

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA - Teléfono 160.

Suscripción En la isla al mes. Ptas. 1'50
Resto de España. " 1'75
Extranjero. " 2'50

MAHÓN, JUEVES 12 SEPTIEMBRE 1918

Cieada a la prensa alemana

Creemos que en los actuales momentos interesará grandemente a los lectores conocer lo que dice la prensa alemana al comentar la guerra.

Por hoy les ofrecemos los siguientes recortes con expresión de la procedencia. No pueden ser más lúgubres ni expresivos. Léase:

Del *Arbeiter Zeitung* (de Viena)

«El pueblo alemán ha podido vencerse de qué la ideología de la fuerza, que le han enseñado, se ha transformado en un motivo de debilidad»

Desde el comienzo de la guerra, la ideología de la Entente le ha valido la simpatía de los países neutrales: ella ha reducido finalmente el más poderoso de todos los neutrales, América, y le ha movilizad contra nosotros.

Poco a poco hemos aprendido a conocer que hay otras fuentes de fuerza además de los cañones.»

De *Neue Zürcher Zeitung*:

«El general Foch, no es solamente (el alto mando alemán es el primero en reconocerlo) un teórico de una ciencia acabada, es también un jefe que sabe pasar maravillosamente de los principios a la práctica sobre el campo de batalla.»

Del *Strassburger Post*:

«En estos momentos nos vemos obligados a sostener los más penosos combates en el frente occidental. Estas operaciones nos ocasionan grandes pérdidas, tanto desde el punto de vista del terreno como del material y de hombres; pero la retirada de nuestro frente no debería determinar en nuestro país una depresión que desgraciadamente se deja traslucir en las conversaciones privadas.»

«Urge demostrar una vez más, al estilo de las gentes del pasado, la necesidad de la perseverancia: si somos vencidos, corremos el riesgo de sufrir la suerte de Rusia y de asistir a nuestra propia descomposición política y social.

¡Que este espantoso ejemplo pueda vivificar en nosotros la noción del deber!»

Le *Matin* del 1.º Septiembre.

De la *Gazette de Voss*:

«Nosotros podemos perderlo todo a consecuencia de un avance enemigo, mientras que por el contrario el adversario pierde relativamente poco cuando nosotros avanzamos, puesto que tiene el mar detrás.

La conquista de París y de Calais no hubiera cambiado gran cosa la situación, no hubiera obligado a los aliados a firmar la paz.

Hoy es nuestra existencia la que está en juego.»

De *Germania* (Berlín) periódico clerical órgano del canciller Herling:

«Nuestros pesimistas aceptan las cifras dadas por el adversario como dinero contante y las hacen circular entre el público repitiéndolas con el más sombrío tono.

¡Qué importa que desde las alturas se haga publicar un menfís a la prensa! La gente sonríe y... cada cual conserva su opinión.

Esto no está bien.»

PARA VENDER.—Lo están las casas 4, 6, 8 y 10 de la calle Concepción y núm. 1 de la plaza San Roque. Informes, Concepción 21.

ALCALDIA DE MAHÓN

Cumpliendo un acuerdo del Ayuntamiento, se complace esta Alcaldía en enviar la expresión del más profundo agradecimiento al comercio en general y a cuantas personas y entidades contribuyeron al mayor lucimiento de las pasadas fiestas de Nuestra Señora de Gracia, ya con donativos en metálico, o con objetos destinados a la Tómbola, ya prestando valiosa cooperación a la Comisión organizadora de las fiestas, o celebrando festejos de iniciativa particular.

Mahón a 11 de Septiembre de 1918.

—El Alcalde, Pedro Pons Sitges.

SALÓN VICTORIA

EL VERMOUTH DEL SÁBADO

Definición

Distinguidos concurrentes,
Un afinado sexteto
De maestros competentes,
Lindo salón bien repleto
Y artistas inteligentes.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Esta noche se estrenará la primera jornada del grandioso film «Colón y el descubrimiento de América» sobre el que dimos ayer algunas explicaciones.

Se trata de una visión histórica preciosa que nos permitirá presenciar con caracteres de verismo el hecho gloriosísimo del descubrimiento y toma de posesión del nuevo mundo, capítulo que se destaca con letras de oro en el memorial de nuestra patria.

En esta cinta que a costa de sacrificios desarrollará la Empresa del Principal, se unen el interés, la grandiosidad y la magnificencia por cuanto se ofrecen las escenas de la modesta vida de Colón, los esplendores cortesanos, la salida de las carabelas y su arribo a las costas americanas.

El primer coliseo, hoy como nunca templo del arte, nos anuncia un acontecimiento artístico en el que se erendirá culto a la Historia Nacional.

PEINADORA

llegada de Barcelona, donde ha hecho sus prácticas en uno de los mejores salones de peinados modernos, ondulación Marcel, ondas al natural y lavados de cabeza.

Esplanada, 17.—Mahón. 50

TERTULIA REPUBLICANA

Se convoca junta general ordinaria para el sábado día 14 del actual a las 9 de la noche para la renovación de los cargos de Secretario, Tesorero y Archivero.

San Luis 12 de Septiembre de 1918.—La Junta.

Sociedad de Obreros Zapateros y otros oficios similares.

Se convoca junta general extraordinaria para hoy jueves, a las nueve y media de la noche, en el local de la Federación Obrera para tratar y tomar acuerdos respecto a varios asuntos.

Mahón 10 de Septiembre de 1918.—La Junta.

PÉRDIDA.—Un colgante de pelo con montura de oro.

Se agradecerá a la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en esta imprenta.

D. José Cardona Triay

HA FALLECIDO

a las tres y media de esta madrugada, a la edad de 77 años

E. P. D.

Sus desconsolados hijos don José, don Antonio y don Pedro, su hija doña Catalina, hermana, hijas e hijo políticos, nietos, sobrinos y demás familia, ruegan se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar a las siete de esta tarde.

Casa mortuoria: Pl y Margall, 29 (Peluquería).

Mahón 12 Septiembre 1918.

CRÓNICA LOCAL Y GENERAL

La cuestión del cable

En la sesión celebrada últimamente por el Ayuntamiento de Alayor, nuestro amigo el concejal don Francisco Servera presentó una proposición relacionada con el asunto del cable, proposición que pasó a informe de la comisión correspondiente.

Creemos digno de aplauso el proceder del nombrado concejal, ya que cuando se trata de asuntos tan interesantes para el progreso del pueblo y el interés general como este de las comunicaciones telegráficas, es deber de los Ayuntamientos prestar a tal problema la necesaria atención.

De todas maneras desde el momento en que el pueblo de Menorca aborda la empresa, dispuesto a no tolerar con estúpida resignación la vergüenza del cable inservible y no suplido en la extensión y de la manera práctica convenientes, cabe la seguridad de que la razón y la justicia que en este caso abonan el clamor de toda una región, encontrarán respuesta cumplida. Es cuestión de vergüenza ciudadana, de decoro regional.

Un telegrama sobre el repetido asunto expedido desde Ciudadela obtuvo la respuesta siguiente:

«PRESIDENTE CONGRESO DIPUTADO A. DON CRISTOBAL PONS.

San Sebastián 8.—16'10.

Recibido su telegrama cuyo contenido recomiendo con verdadero empeño y deseo de resultado satisfactorio.»

Es tal el cienpiés en el servicio telegráfico que ya por correo o bien por el cable, cuando algún contado y breve momento funciona, hemos recibido por el orden en que vamos a citarlos despachos que llevaban las fechas siguientes:

Días 7, 9, 7, 10, 8, 9 y 11; es decir un desorden, un embarullamiento que revelan que los empleados transmisores de fuera de Menorca prestan el servicio de manera irregular y al parecer sin tener para nada en cuenta los intereses y las conveniencias de nuestra isla.

Un telegrama depositado el 7 en Guadalajara llegó a Mahón ayer por correo después de una carta echada a buzón en la misma ciudad el día 8.

TEATRO PRINCIPAL

Hoy jueves día 12 de Septiembre, a las 9 y media noche

Grandioso acontecimiento artístico

Estreno de la colosal película, en ocho partes, lo más grande de la cinematografía.

Vida de Cristóbal Colón y su descubrimiento de América proyectándose las cuatro primeras partes de esta grandiosa visión artístico-histórica, cuya exhibición en los más importantes Salones de la Península ha constituido un ruidoso éxito.

Completarán el programa la interesante película en dos partes EL BOXEADOR, y la cinta cómica PERIQUIN ES TESTASUDO.

A pesar del elevado coste de esta cinta, los precios serán económicos.



Sábado 14 de Septiembre A las seis y media y nueve y media

Estreno de la segunda jornada de la película de gran éxito

MARTIR

En la sesión de la tarde, Vermouth de Gran Moda, tomará parte el sexteto. Próximas semanas: Seguirán las películas MARIA ROSA (Programa Ajuria) y LAS DOS HUERFANAS (marca César).

Pronto: Reaparición de FRANCESCA BERTINI.

Domingo.—Dos sesiones: A las seis y media y a las nueve y media.

La imparcialidad y la justicia nos dictan la manifestación siguiente:

Se ha explicado con toda claridad, de una manera concreta y precisa, la forma en que presta el servicio la radiografía militar. En el terreno personal particular hemos podido comprobar dichas explicaciones.

¿A que son debidas, pues, tantas anomalías? ¿Por qué se desatiende a Menorca de tal manera? ¿Cuándo acabarán estas vergüenzas?

Agradecimiento

En atenta comunicación nos participa el señor Alcalde que el Ayuntamiento acordó en la última sesión hacer constar en acta el más profundo agradecimiento hacia la prensa local por su valioso y eficaz cooperación en las pasadas fiestas.

Acusamos recibo y estimamos la atención.

PREGUNTA Y RESPUESTA

—Dónde irá V. el sábado
—Al vermouth VICTORIA.

Sociedad pública

Se nos ha producido una queja que creemos atendible y que nos obliga a volver sobre el tema mal oliente enunciado en el epígrafe.

Es el caso, nos dicen, que el recipiente del surtidor del pasaje de Isabel II contiene aguas que despiden hedor insuperable.

Es de creer que el señor concejal inspector de los paseos tomará en cuenta la denuncia que se nos ha formulado; y dictará las disposiciones pertinentes.

Fallecimiento

Esta madrugada ha dejado de existir, a la edad de setenta y siete años el que fué nuestro amigo don José Cardona Triay, persona a quien por sus buenas prendas personales tenían en gran estima sus numerosos amigos.

Espresamos nuestra condolencia a la familia del fallecido y en particular a sus hijos don José, don Antonio y don Pedro.

La conducción del cadáver tendrá lugar esta tarde a las siete.

Casa mortuoria: Pl y Margall 29.

Terrible visión!

La condesa de Moray pasó por el trance doloroso de ver fallada en su contra la demanda de divorcio interpuesta por su marido, fundada en falsedades a las que daban apariencia de realidad las calumnias y las acusaciones de unos viles inirigantes.

Quiso luego la fatalidad que la condesa mártir viera pasar el cortejo nupcial que presidían su ex-marido y la aviznura usurpadora.

¡Visión terrible en verdad!

En esta escena del cine-drama «Mártir» la eximia actriz Tilda Kassy resulta insuperable, conforme podrá apreciarse el sábado en el vermouth VICTORIA.

Pésame

Acaban de comunicarnos de la Habana la triste noticia de haber fallecido en aquella capital, el día 6 de Agosto último, el bondadoso anciano que fué correligionario y querido amigo nuestro don José Ribé Roig.

Las relevantes prendas personales que adornaban al finado, en las que sobresalieron siempre el amor al trabajo y una honradez a toda prueba, le granjearon en vida la estimación y el aprecio de cuantas personas tuvimos la satisfacción de conocerle.

Con el natural sentimiento y en honor a la amistad que nos une a la familia del extinto, cumplimos hoy con el deber de comunicar a los numerosos amigos y conocidos con que contaba el señor Ribé Roig en esta población este triste acontecimiento, a la par que enviamos a su familia y en particular a sus hijos, don José,

Servicio Postal y Telegráfico

Las grandes luchas de Occidente. -- En la línea Hindenburg Siguen avanzando las fuerzas aliadas

La guerra mundial De Oriente a Occidente

(Por correo)

La actuación femenina

Amsterdam, 10.—Según noticias de procedencia belga, la semana pasada llegaron a Bélgica 16.000 mujeres que serán empleadas en las oficinas de la administración, donde sustituirán a igual número de hombres que van a ingresar en el ejército y a partir inmediatamente hacia el frente. En Bruselas sólo hay más de 5.000 mujeres empleadas en las oficinas administrativas.

Los checos triunfantes

Amsterdam, 10.—Comunican de Pekín que los checos, con la toma de Chota, se hallan en una posición inmejorable, ya que esta plaza fuerte es de las más importantes que ocupaban los maximalistas.

La presencia de las tropas japonesas y de las últimas columnas del general Semenov, ha producido un efecto muy deprimente en el ánimo del enemigo.

Los checos son dueños de la mayor parte del ferrocarril en aquella región.

Los maximalistas ceden

Copenhague, 10.—El diario sueco *Folkets Tageblatt* dice que los maximalistas han comunicado a los consules danés y sueco que pondrán en libertad a Lockhart y demás prisioneros ingleses si Inglaterra entrega un salvoconducto a Livinow y demás rusos detenidos en Inglaterra.

Parece que el cambio de ministros se hará bajo la intervención de los representantes escandinavos.

Crisis alemana

Copenhague, 10.—En Berlín circulan con insistencia ciertos rumores relativos a probables cambios políticos, a consecuencia de las conferencias que tuvieron efecto últimamente en el gran cuartel general.

La *Vossischen Zeitung* habla de la próxima dimisión de Hertling, dando los nombres de los posibles sucesores del mismo, que son Solf, Erzberger y Scheidemann.

A causa de estos probables cambios políticos y de las noticias que se reciben del frente, aumenta todos los días la nerviosidad de la población alemana.

Parte de Salónica

Londres, 10.—En el valle del Struma las vanguardias griegas avanza-

ron su línea, durante la noche del sábado, hasta la línea general de Kakaraska, Salendra y Haznatar.

El martes fueron derribados cuatro aeroplanos enemigos en combate aéreo y otros seis fueron obligados a descender cerca del lago Doiran.

El miércoles derribamos otro aparato cerca de Rupert y el martes cayó un globo enemigo detrás de nuestras líneas.

Lo que dice un crítico

París 10.—El teniente coronel Rousset, escribe en *La Liberté*:

«Ayer continuó el empuje victorioso con el mismo impulso y vigor triunfante y con igual energía que en los días anteriores.»

Ante el retroceso general y ante los refuerzos lanzados a la batalla con prodigalidad que más tarde Alemania pagará cara, la prensa alemana lanza una especie de grito desesperado evocando los peligros que amenazan a la Dorna y a la Dinastía.

Uno de los periódicos alemanes termina su llamamiento con las siguientes palabras: «Ejércitos del país alemán, defendeos.»

La pericia insuperable del mando único que dispone de tropas de una resistencia admirable y de una disciplina perfecta, ha provocado un cambio completo en el frente de batalla.

Además los aliados tienen preparada una nueva arma que, mediante sucesivos perfeccionamientos, se ha convertido en un instrumento ofensivo y defensivo de primer orden. Esa arma es la aviación.

La prensa francesa

París 9.—Dice en *Le Petit Parisien* el teniente coronel Rousset: «Cada día que transcurre trae un nuevo e importante avance, a pesar de la tenaz resistencia del enemigo.»

Esta resistencia le debilitará, y muy pronto se verá en situación desesperada.

La energía y la continuidad de nuestro ataque le obligan a efectuar un desgaste, sin preocuparse del desorden y la confusión que se produce en las unidades.

Esta situación no podrá sostenerse mucho tiempo; el enemigo tiene plena conciencia de ello.

El llamamiento de Hindenburg al pueblo y al ejército, el discurso de Hertling y las alusiones del Kronprinz a las fuerzas norteamericanas, indica todo esto que existe en los espíritus una gran depresión.»

El teniente coronel Thomasson escribe en *Le Petit Journal*:

«Mientras que el frente exterior cede, es curioso observar los esfuerzos que hace el Estado Mayor alemán pa-

ra terraplenar el frente interior y persuadir al pueblo alemán de que Foch quiere obtener una decisión antes de que llegue el mal tiempo.

Entonces será buena ocasión para cantar victoria si la estabilización se produjera ante la línea Hindenburg.

Los que esto escriben saben que Foch llevará sus ventajas hasta el límite extremo y que se aprovechará de todos los desfallecimientos del enemigo, pero no está de ninguna manera apremiado por el tiempo, puesto que tiene tras él ejércitos y pueblos que sabrán esperar el momento en que su superioridad será aplastante.»

París 9.—El teniente coronel Rousset, dice en *La Liberté*:

«El enemigo defiende energicamente el macizo de Saint Gobain, que el general Mangin trata de rodear.

La parte occidental del Camino de las Damas está entreabierto entre Laffaux y Coucy; pero por los reconocimientos hechos y por los informes conseguidos, se supone que los alemanes se preparan para resistir energicamente ante Laon, en donde acumulan baterías y municiones.

En el caso que perdiesen este reducto, se verían en la dura necesidad de efectuar un retroceso del que ni ellos mismos tienen idea aproximada.

La prensa inglesa

Londres 9.—El *Sunday Observer* escribe que lo que el generalísimo Foch no ha realizado hasta hoy en la presente campaña, puede muy bien realizarlo en la próxima, y añade que después de cuatro años de guerra el mariscal francés tiene en sus manos la llave de una victoria y de una decisión inmortal.

El *Times* escribe lo siguiente:

«Intentará el enemigo mantenerse en las líneas que ocupaba en Marzo último y será capaz para defenderse en ellas después de los serios contra-ataques que ha sufrido y de sus grandes pérdidas en hombres y material? Estos problemas son los que están ahora pendientes de solución en el frente occidental.»

Delante de Cambrai, las posibilidades son halagüeñas para nosotros, y aun puede esperarse una segunda batalla de Cambrai; pero por de pronto desconocemos el porvenir y los planes del mariscal Foch.

Con más de dos meses de buen tiempo ante nosotros, tenemos el derecho a esperar que sus intenciones no son en ningún modo permanecer inactivo.»

El imperio del terror

Londres 10.—Anuncia el *Times* que el Gobierno siberiano de Omsk reclutará un considerable ejército ruso, destinado a operar en unión con los checo-eslovacos.

Se calcula que el total de fuerzas de este ejército ascenderá a 25.509 hombres.

El mismo *Times* anuncia que las querellas existentes entre los diversos partidos políticos rusos, parece que no tendrán grande importancia.

La tentativa de asesinato de Lenin puede tener repercusión sobre la situación de Siberia, porque probablemente apresurará la caída de los maximalistas.

Los aliados deben siempre tener en cuenta la posición en que se hallan en Siberia y no olvidar que los maximalistas son en espíritu alemanes, se mueven por inspiración alemana y su conducta es favorable a Alemania.

La revolución en Bulgaria

Ginebra 10.—El diario de Ginebra anuncia que los revolucionarios búlgaros volaron el domingo una parte del palacio real de Sofia.

Da a ce que en Bulgaria va a estallar en breve una gran revolución

Por otra parte, un periódico inglés, el *Daily Chronicle*, dice que es probable sea aplazado el viaje del rey de Baviera a Sofia.

Fusilamientos a granel

Copenhague 10.—Un telegrama de Petrogrado anuncia que el terror causa estragos en Rusia.

Sábese oficialmente que han sido fusilados 512 contrarrevolucionarios, a manera de represalias del asesinato de Uriaki.

Los nombres de las personas que han sido ejecutadas no han sido publicados; pero si los nombres de los presos que, según se anuncia, en caso de los nuevos asesinatos, sufrirán la misma suerte de aquellas.

La lista de presos contiene 121 nombres, la mayoría de ellos antiguos oficiales, entre los cuales se hallan Dimitri Constantinowich, Jorge Michailowich, Gabriel Constantinowich, Verkowski, ministro de la Guerra con Kerensky; Paltchinski, el príncipe Chachovski, varios oficiales serbios y antiguos oficiales austriacos como el conde Potck y los generales Baranzow, Komarow y Vingulow.

En Smolensko han sido fusilados 34 terratenientes, también a manera de represalia del atentado contra Lenine.

La ofensiva de Foch

Barcelona 11 a las 5.

(Por telégrafo)

Orden de Douglass Haig

París 10.—El general en Jefe del Ejército inglés Douglas Haig ha dado una orden del día en la que felicita a las tropas de su mando.

Hace constar que en cuatro semanas los británicos han capturado setenta y cinco mil prisioneros.

Figura el avance inglés

París 11.—Los ingleses conquistaron ayer las posiciones de Bezieres y Gouyancourt y rechazaron los contraataques del enemigo para recuperar el terreno perdido.

También fueron rechazados los alemanes al oeste de La Bassée.

Los británicos avanzaron asimismo en los sectores de Neuve Chapelle y Armentieres.

Fallecimiento.—Bombardeo

A consecuencia de las heridas ha fallecido el diputado señor Dumesnil. Los aviadores ingleses han bombardeado la plaza de Brujas.

El pacifismo en Austria

Aumentan en Austria las campañas pacifistas.

Crónica Nacional

Anuncio de huelga

Barcelona.—Los panaderos han acordado ir al paro general el jueves.

Romanones y Besada

San Sebastián.—El conde de Romanones está indispuerto.

El señor González Besada ultima el proyecto de presupuestos para 1919.

Fiestas de "San Climentet"

El próximo domingo, día 15, se celebrarán en el pueblo de San Climentet las fiestas de San Climentet con sujeción al siguiente programa:

Tarde a las 4.—Carreras de cintas en la calle de San Jaime en que podrán tomar parte todas las bicicletas que vayan a inscribirse en el Casino «El Pasatiempo». En la mitad de dicha calle se alzarán una tribuna, la que ocupada por bellas señoritas repartirá los premios, que serán en metálico.

Una banda de música amenizará el acto y seguirá tocando luego, organizándose paseo en la misma calle.

Noche.—Suelta de varios globos. Seguidamente en el local del casino «El Pasatiempo» el dueto «Los Marinas» cantará varios couplets y otros números de su extenso repertorio; empezando luego el baile con agradables y variados bailes por la banda de música.

En dicho casino se encontrarán varias clases de bebidas y comidas, a precios sumamente módicos y reducidos.

Tipografía Mahonesa, — Calle Nueva

residente en Barcelona, y don Miguel, residente en la Habana, la expresión de nuestro pésame más sentido.

Embarques

Ayer fueron embarcados en el vapor correo que salió para Palma 6 mulos y un caballo.

Esta mañana para Alcudia se han embarcado 13 caballos, 20 mulos y 11 asnos.

Además había abundante carga para Barcelona.

Comida íntima

Según costumbre anual se celebró el lunes próximo pasado una comida íntima en el local de la Liga Marítima; asistieron el señor Alcalde y varios concejales, el señor Delegado del Gobierno, el cura regente de Santa María, el Vice Presidente de la Liga señor Riera, el Administrador de Correos señor Marino, el secretario y el depositario del Ayuntamiento señores Maspoch y Bosch respectivamente y representantes de la prensa local diaria.

Movimiento de pasajeros

En el vapor correo que llegó ayer de Barcelona, vino el empleado de Obras Públicas don José M.ª Domech.

Anoche salieron para Palma en el propio buque 27 pasajeros.

Esta mañana han salido para Alcudia 11 y 40 para Barcelona, entre ellos el teniente coronel de infantería don José Illán, el capitán de Intendencia don José Terrés y señora, el comandante de caballería don Mariano Joaquetot y familia, los comerciantes don Francisco Terrés Coll, don Enrique Limosner, don Joaquín Conforto e hijo.

Lleven feliz viaje.

Desde hoy empieza la rebaja del 30 por ciento en los precios del pasaje.

Noticias Marítimas

Del puerto

Anoche salió para Palma el vapor correo «A. Lázaro» que regresará mañana.

Hoy ha zarpado para Alcudia y Barcelona el «Mahón».

También ha salido esta madrugada para Ciudadela el vapor «Isla de Menorca» y habrá emprendido viaje para Alcudia esta mañana a las once.

Para verificar un crucero por la costa ha marchado esta mañana el torpedero número 14.

Hallazgo

Anteayer por la mañana a 4 millas del puerto en la costa Sur de la Isla fué divisado por el patrón de pesca don Pedro Rubió, un palo de un buque.

Con ayuda de otros compañeros amarraron el palo a remolque.

Cuando se encontraban cerca del puerto fueron arrastrados por la corriente hasta la costa Norte.

Se cree que unido al palo hay un foz del casco del buque.

Ayer al anocheecer se hallaban a una milla y media de S. Esperó.

Salió para prestar remolque una lancha a vapor.

Esta mañana continuaba en el mismo sitio.

Cruzando el Atlántico en pos de la victoria

Las grandes naves que en interminable e imponente procesión están saliendo de los astilleros y abarrotadas de soldados norteamericanos llegan al frente occidental son otros tantos porta estandartes que corroboran el por qué se ha editado la película «El Héroe del Submarino».

Cine España, sábado y domingo

CAMARERO.—Se necesita uno en el Hotel Bustamante.

CINE ESPAÑA

Sábado 14 Septiembre de 1918. — Debut de la temporada

A las nueve y media primera sesión de Gran Moda

ESTRENO — ACONTECIMIENTO ASOMBROSO — EXITAZO

de la emocionante y hermosa película basada en la actual guerra

EL HÉROE DEL SUBMARINO

2.100 metros — «Vitaoraff»

Interpretes principales. — ELEANOR WOODRUFF y CHARLES RICHMAN

Evoluciones de submarinos :: Sus luchas :: Heroicidades de sus tripulantes :: Escenas interesantísimas :: Momentos de intensa emoción

!!! VERDADERA REVOLUCIÓN CINEMATOGRAFICA !!!

Se proyectarán también hermosas cintas naturales y de la guerra y la despampanante de risa continua? interpretada por

DOMINGO, sesiones a las seis, con sorteo de regalos, y a las ocho y media.

La semana próxima por el incomparable DOUGLAS HAIG y GLAS FARBIANKS.

NOTA.—La taquilla estará abierta el viernes próximo desde las ocho de la noche y el sábado desde las seis de la tarde.